

Editorial

Mit dem vorliegenden Schwerpunkt knüpfen die Herausgeber CORNELIUS SCHUBERT & EHLER VOSS an ihr als *Curare* 41 (2018) 1+2 erschiene-nes Heft zu *Heilungskooperationen* an. Heilung wurde darin als eine Praxis der Kooperation menschlicher und nichtmenschlicher Akteure verstanden, deren Aushandlungen Ambivalenzen entstehen lassen, die sich den zahlreichen Versuchen einer Vereindeutigung immer wieder entziehen und dadurch nicht selten zu Verwerfungen führen. Das vorliegende Heft konzentriert sich in vier Beiträgen auf die jeweils spezifischen Ambivalenzen von Heilungskooperationen in unterschiedlichen gegenwärtigen biomedizinischen Settings, die zeigen, wie diese Ambivalenzen in diesem sich stets wandelnden Feld zwischen Körpern und Technologien individuell verhandelt werden.

In den vom Schwerpunkt unabhängigen Forschungsbeiträgen folgt GIORGIO BROCCO den Spuren post- und dekolonialer Perspektiven in der Medizinanthropologie und ANAHI SY analysiert mithilfe des Konzepts der Syndemie die Ereignisse in öffentlichen Krankenhäusern Argentiniens während der Covid-19-Pandemie.

In der Rubrik Forum betrachten JILL MARXER & JOHANNES ENDLER anhand des Werks von Robbie Davis-Floyd das Verhältnis von alternativer Religiosität und dem Konzept der natürlichen Geburt aus religionswissenschaftlicher Perspektive. ROBERTA BAER & JASON W. WILSON schlagen in ihrem Beitrag die Implementierung von ethnographischen Methoden im Klinikalltag vor, um der von ihnen diagnostizierten Krise der Gesundheitsversorgung in den USA wirksam zu begegnen. Darüber hinaus berichtet LEA KOOP-MEYER von der 35. Jahrestagung der Arbeitsgemeinschaft Ethnologie und Medizin (AGEM), die in Kooperation mit dem 20. Arbeitstreffen der Kommission Medizinanthropologie der Deutschen Gesellschaft für Empirische Kulturwissenschaft (DGEKW) unter dem Titel „Krisen, Körper, Kompetenzen: Methoden

und Potentiale medizinanthropologischen Forschens“ vom 08.–09. September 2023 im Warburg-Haus in Hamburg stattfand.

Wir freuen uns sehr, dass die *Curare* nun zusätzlich zur gedruckten Version auch als Open-Access-Zeitschrift erscheint und danken der Deutschen Forschungsgemeinschaft (DFG) und dem Fachinformationsdienst Sozial- und Kultur-anthropologie (FID SKA) für die finanzielle und organisatorische Unterstützung bei der Umstellung sowie der Universitätsbibliothek Tübingen für das Webhosting der Zeitschrift.

Alle Ausgaben ab 2018 werden veröffentlicht auf www.curarejournal.org. Die Ausgaben von 1978–2017 sind abrufbar unter www.evifa.de/curare-journal.

DIE REDAKTION

[English version]

With the present thematic focus, the editors CORNELIUS SCHUBERT & EHLER VOSS build on their concept of Healing Cooperations first introduced in *Curare* 41 (2018) 1+2. In that issue, healing was understood as a practice of co-operation of human and nonhuman actors, whose negotiations engender ambivalences that continuously elude the many attempts at unequivocal definition, thus often resulting in ruptures. The present issue devotes four texts to the specific ambivalences of healing cooperations in various contemporary biomedical settings, demonstrating how those ambivalences are individually negotiated within this ever-shifting field between bodies and technologies.

In research articles independent of the thematic focus, GIORGIO BROCCO traces postcolonial and decolonial perspectives in medical anthropology, while ANAHI SY deploys the con-

cept of syndemics to analyze events in Argentina's public hospitals during the COVID-19 pandemic.

In the Forum section, JILL MARXER & JOHANNES ENDLER draw on Robbie Davis-Floyd's work and religious-studies perspectives in their examination of the relationship between alternative religiosity and the concept of natural childbirth. ROBERTA BAER & JASON W. WILSON suggest bringing ethnographic methods into everyday clinical practice in order to effectively address the healthcare crisis they observe in the United States and LEA KOOP-MEYER reports on the thirty-fifth annual meeting of the Association for Anthropology and Medicine (AGEM), held in cooperation with the twentieth workshop of the Commission Medical Anthropology of the German Society for Cultural Analysis | European Ethnology (DGEKW). Titled "Krisen, Körper, Kompetenzen: Methoden und Potentiale

medizinanthropologischen Forschens" ["Crises, Bodies, Competencies: Methods and Potentials of Medical Anthropological Research"], it took place from September 8–9, 2023, at the Warburg-Haus, Hamburg.

We are delighted that the print edition of *Curare* is now complemented by Open Access availability and we would like to thank the German Research Foundation (DFG) and the Specialised Information Service for Social and Cultural Anthropology (FID SKA) for their financial and organizational support during the transformation as well as the University Library of Tübingen for hosting the journal online.

All issues from 2018 are published online at www.curarejournal.org. Issues from 1978 to 2017 are available at www.evifa.de/curare-journal.

THE EDITORIAL BOARD